

Fecha: 26-06-2025 Medio: La Estrella de Arica Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Liceo Comercial celebró el Año Nuevo Aymara

Pág.: 4 Cm2: 416,4

Tiraje: Lectoría: Eavorabilidad: 7.300 21.900

Favorabilidad: No Definida



EN LA CEREMONIA REALIZADA EN EL ESTABLECIMIENTO HUBO BAILES Y ROGATIVAS PARA UN POSITIVO NUEVO AÑO

## Liceo Comercial celebró el Año Nuevo Aymara

Comunidad educativa del establecimiento participó del Machaq Mara con una actividad en la que se valoró la cultura y tradiciones ancestrales.

Redacción La Estrella

l Liceo Instituto Comercial de Arica celebró el Machaq Mara, también conocido como el Año Nuevo Aymara, reafirmando su compromiso con la educación intercultural, el respeto a la diversidad y la valoración de las raíces ancestrales del norte de Chile.

La ceremonia contó con la activa participación de estudiantes, docentes, asistentes de la educación, equipos directivos e invitados especiales, quienes se reunieron para rendir homenaje a una de las festividades más trascendentales del calendario andino. Esta instancia formativa y cultural buscó, además, fortalecer los lazos de la comunidad educativa con las tradiciones de los pueblos originarios.

La jornada se inició con una ceremonia tradicional andina, guiada por representantes de la comunidad educativa que, en consonancia con las prácticas ancestrales, invitaron a los presentes a elevar sus agradecimientos a la Pachamama y Tata Inti por los dones recibidos durante el ciclo que culminó, así como a expresar buenos deseos para el nuevo año solar que comienza.

Este ritual estuvo marcado por el recogimiento, la ofrenda de alimentos y elementos simbólicos a la Tierra, y la purificación con sahumerio permitió que la comunidad escolar se conectara con una cosmovisión que reconoce la armonía entre el ser humano y la naturaleza como eje esencial de la existencia.

Posteriormente, se dio paso a presentaciones artísticas que incluyeron danzas tradicionales llevado a cabo por los propios estudiantes y contó, además, con la participación especial del conjunto Tobas Jawares Sajama, quienes ofrecieron una vibrante puesta en escena con trajes típicos y coreografías.

## RIOUEZA CULTURAL

El director del liceo, Aníbal Cofré Morales, valoró la realización de esta actividad, destacando su relevancia para el desarrollo integral de los estudiantes y el fortalecimiento del sentido de pertenencia territorial. "La celebración del Machaq Mara es una oportunidad para que nuestros estudiantes reconozcan y valoren la riqueza cultural de los pueblos originarios, que forman parte esencial de nuestra identidad regional. Nos sentimos orgullosos de poder abrir estos espacios de encuentro y aprendizaje donde la interculturalidad se vive con respeto y aleAsimismo, recalcó que "como comunidad educativa, asumimos el compromiso de promover el respeto por la diversidad cultural, incorporando estas expresiones vivas en nuestras actividades formativas y de convivencia escolar, porque entendemos que educar es también abrir el corazón a otras miradas del mundo".

## FORMACIÓN CON IDENTIDAD

Esta celebración se enmarcó en el plan formativo institucional del establecimiento, el cual contempla el desarrollo de competencias sociales y culturales que favorezcan una convivencia respetuosa, inclusiva y coherente con los principios del currículum nacional, especialmente en contextos de alta riqueza étnica y cultural como el que caracteriza a la Región de Arica y Parinacota.

